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Ata da 5ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 2 (dois) dias do mês de março 

do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, Estado 

do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 5ª 

(quinta) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) legislatura, 

presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior e 

Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira, Lucas dos 

Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal 

de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e 

determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º 

Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do Prefeito Municipal, 

excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, ofício 109/2021, de 25/2/2021, em referência ao ofício 

16/2021 e indicação 2/2021 da Câmara Municipal, informando que a Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente colocará tambores para depósito de resíduos sólidos no perímetro urbano e em outras 

localidades; ofício 110/2021, de 25/2/2021, em referência ao ofício 16/2021 e indicações 3 e 4/2021, 

informando que a roçada e limpeza da grama no Rocio 2 e Colônia Francesa já foram realizadas; ofício 

117/2021, de 1º/2/2021, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5648/2021, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 8.040,52”, 5649/2021, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 65.100,00” e 5650/2021, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 1000,00”; ofício 118/2021, de 1º/3/2021, em 

referência ao ofício 44/2021 e requerimento 9/2021 da Câmara Municipal de Palmeira, apresentando 

informações sobre a transferência das famílias da Vila Monjolo para o Loteamento Sol Nascente; 

oficio 119/2021, de 1º/3/212, em referência ao ofício 37/2021 e requerimento 5/2021 da Câmara 

Municipal, apresentando informações sobre o número de servidores que compõe cada Secretaria 

Municipal e ofício 120/2021, de 2/3/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5651/2021, 

que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de cooperação, à cessão de equipamentos 

à organização da sociedade civil que especifica, nos termos da programação nº 411770120190002, do 

Ministério do Desenvolvimento Social, e dá outras providências”; do Promotor de Justiça da Comarca, 

excelentíssimo senhor Antonio Carlos Nervino, oficio 3/2021, de 24/2/2021, comunicando o 

recebimento do ofício 56/2020 da Câmara Municipal e concedendo o prazo de 10 dias para 

interposição de recursos e apresentação de razões recursais contra a decisão proferida, caso haja 

interesse; das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Urbanismo e Obras 

Públicas requerimento 15/2021, requerendo prazo de 15 dias para emitirem pareceres ao projeto de 

lei 5647/2021; do Vereador Odair Sanson Junior requerimento 16/2021, requerendo o envio de 

expediente ao Executivo Municipal solicitando informações sobre a regulamentação da Lei Municipal 

4.176/2016 e se os trabalhos e datas fixados na mesma foram desenvolvidos; requerimento 17/2021, 

requerendo o envio de expediente à Secretaria Municipal de Indústria e Comércio solicitando cópia 

do mapa do Distrito Industrial, com seus lotes e numerações, e relação com o número de lotes cedidos 

ou vendidos no Distrito Industrial e seus respectivos proprietários; do Vereador Joslei Sequineli 

requerimento 18/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura solicitando informações sobre a data de início da obra na marginal da PR 151, qual o 

prazo para conclusão e valor; do Vereador Marcel Pietralla requerimento 19/2021, requerendo o envio 

de ofício à Secretaria Municipal de Finanças para que designe fiscal tributário para fiscalizar 

vendedores ambulantes de outras cidades que permanecem nas praças da Igreja Matriz e do Cemitério 

e requerimento 20/2021, requerendo o envio de ofício à Secretaria Municipal de Esportes solicitando 

autorização para plantio de árvores nas margens da quadra de society do Bairro Rocio 2; do Vereador 

Rogério Czelusniak indicação 34/2021, indicando à Secretaria Municipal de Meio Ambiente a 

instalação de caixa coletora de material reciclável nas localidades de Sítio Vitória, Poço Grande e 

Correias; do Vereador Gilberto Rogalski indicação 35/2021 à Secretaria Municipal de Agricultura, 

indicando a construção de banheiro no Mercado Municipal; indicação 36/2021 à Secretaria Municipal 

de Obras e Infraestrutura, indicando a construção de passagem elevada para pedestres na Rua Dr. 

Vicente Machado, em frente ao Mercado Municipal; indicação 37/2021 à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura, indicando a colocação de grade protetora na ponte sobre o Rio Forquilha, na 

Rua Manoel Cristino dos Santos e indicação 38/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 

indicando a instalação de caixa coletora de material reciclável e a coleta regular na localidade de Santa 

Bárbara de Cima; do Vereador Joslei Sequineli indicação 39/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a manutenção e troca de lâmpadas na rede de iluminação pública de 
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Papagaios Novos; indicação 40/2021 à Secretaria Municipal de Esportes, indicando a instalação de 

playground em terreno público localizado na Rua Pedro Moscaleski, no Jardim Bela Vista; indicação 

41/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, indicando a limpeza do terreno público na Rua 

Pedro Moscaleski, no Jardim Bela Vista; indicação 42/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a recuperação do bueiro próximo a residência do senhor Rozel Miara, na 

estrada que liga Vileiros a Correais; do Vereador Marcel Pietralla indicação 43/2021 ao Prefeito 

Municipal, indicando que pleiteia junto à SANEPAR a implantação de estação de tratamento de água 

e esgoto e saneamento básico na área central da Colônia Witmarsum; indicação 44/2021 à Secretaria 

Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a instalação de iluminação pública e lombada ou 

tachões na trincheira que dá acesso aos Bairros Rocio 1 e 2; indicação 45/2021 à Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente, indicando a coleta de entulhos na Rua Cel. Pedro Scherer, ao lado do muro do 

Cemitério Municipal; indicação 46/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, indicando a 

limpeza de entulhos no final da Rua Wilie Margraf, próximo a residência número 144, no Bairro Rocio 

2; indicação 47/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a colocação de 

bancos de madeira na praça central do Rocio 2; indicação 48/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a remoção de areia, pedra e restos de paver da calçada da Rua Conceição; 

indicação 49/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, indicando a limpeza e roçada do mato 

na área verde pública que tem inicia na Rua Pedro Moscaleski, até a esquina com a Rua Francisco 

Sinke Ferreira e indicação 50/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a 

colocação de lombada ou tachões na Rua Manoel Demétrio de Oliveira, próximo à residência número 

119; do Vereador Odair Sanson Junior indicação 51/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a recuperação e readequação da estrada municipal Vereador Sebastião 

Sanson; do Vereador Lucas Santos indicação 52/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando o recapeamento asfáltico da Rua Maria Comin, na Vila Maria, e indicação 

53/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a realização de canalização da 

água e operação tapa-buracos na Rua Padre Camargo, próximo ao Rio Monjolo; do Vereador Marcel 

Pietralla moção de apelo protocolada sob número 157/2021, ao Prefeito Municipal, para que participe 

do consórcio nacional para compra de vacinas contra COVID-19; das Comissões de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação e de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres aos 

projetos de lei 5642 ao 5646/2021. Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente solicitou 

que se procedesse a verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os Vereadores, 

e se algum Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o 

Vereador Lucas Santos, com o assunto “COVID”. Com a palavra, saudou o senhor Presidente, 

senhores Vereadores, servidores e internautas. Disse que há um ano apareceram os primeiros casos de 

COVID-19 no Paraná. Que a pandemia nos ensinou a cuidarmos mais, a olharmos mais para o próximo 

e a valorizarmos mais a vida. Que todos sofremos perdas irreversíveis, mas mostramos nossa 

capacidade de reagir e reafirmarmos a importância da empatia. Falou que os números da COVID em 

Palmeira estão altos, com 100% dos leitos hospitalares ocupados, assim como no Estado, cuja lotação 

hospitalar ultrapassa 90%, e a curva mostra que a situação deve piorar antes de melhorar. Questionou 

se a adoção do lockdown é a melhor alternativa, tendo em vista os impactos negativos que traz aos 

proprietários de comércio e seus colaboradores, que foram os que respeitaram as medidas sanitárias 

para prevenção e controle da pandemia. Disse que o lockdown afeta diretamente a população e a 

economia. Que os agentes políticos e servidores públicos terão seus salários depositados no final do 

mês, diferentemente daqueles que dependem do comércio, aluguéis etc, que terão suas fontes de renda 

afetadas. Afirmou que devemos trabalhar com a prevenção: com campanhas de educação sobre as 

medidas individuais de higiene e limpeza, campanhas de conscientização sobre a eficácia do uso de 

máscaras, álcool em gel e distanciamento social, além de orientar os comerciantes sobre o aferimento 

da temperatura corporal e limitação da lotação dos estabelecimentos, evitando assim que as empresas 

fechem as portas. Falou que o lockdown não salva vidas, e sim faz os pobres muito mais pobres, 

parafraseando David Nabarro, enviado especial das OMS. Pediu que haja bom senso na adoção das 

medidas, sem falso alarmismo e com seletividade, determinando, com o apoio das autoridades 

sanitárias, onde está o verdadeiro risco e respeitando o comércio local, que foi quem mais colaborou 

com as medidas sanitárias impostas até agora. Agradeceu ao Prefeito que está em contato com o 

Governo do Estado para que seja possibilitada a abertura do comércio em Palmeira com as medidas 

necessárias à segurança de todos. Agradeceu também a Deputada Federal Aline Sleutjes, que atendeu 

um pedido seu e do Prefeito e efetuou a entrega de dois respiradores para Palmeira. Pediu que Deus 
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abençoe a população e a cidade. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Joslei 

Sequineli, com o assunto “Homenagem”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, 

Vereadores e internautas. Pediu licença para fazer uma breve homenagem ao seu amigo senhor Zé 

Renato, morto pela COVID-19. Disse que o senhor Zé Renato morreu muito cedo. Que não irá se 

esquecer de sua personalidade brincalhona, do seu companheirismo e enorme coração, sempre pronto 

para ajudar quem mais precisasse. Relatou que trabalharam por vários anos no posto. Que tiveram 

suas desavenças, mas estavam sempre juntos, nas alegrias e tristezas, tendo até iniciado um curso de 

barbeiro juntos. Falou que o senhor Zé Renato o apoiou em sua candidatura à Vereador, dando-lhe o 

apelido de “piá do posto”. Que o senhor Zé Renato tinha vários planos, mas Deus tinha outros, e está 

agora ao seu lado. Desejou que descanse em paz. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador 

Marcel Pietralla, com o assunto “Moção de apelo COVID-19”. Com a palavra, saudou o senhor 

Presidente, Vereadores, servidores e aqueles que acompanham a transmissão da sessão. Disse que 

protocolou hoje uma moção de apelo ao Prefeito, solicitando que não meça esforços para integrar o 

Município ao consórcio nacional de vacinas contra a COVID-19. Relatou que foi veiculado pela 

imprensa que a Frente Nacional dos Prefeitos articula um consórcio para compra de vacinas, em 

conformidade com o a autorização concedida pelo Supremo Tribunal Federal, neste mês, para que 

Estados e Municípios comprem e apliquem as vacinas caso o Plano Nacional de Imunização não se 

cumpra ou seja ineficiente. Falou que a Santa Casa de Palmeira está lotada e as UTIs dos hospitais de 

referência da COVID estão com 95% de lotação. Que nos últimos dias tem havido picos no número 

de infectados no Município, o que levou a adoção de medidas mais restritivas. Destacou que a ciência 

é clara quando afirma que não há caminho mais eficaz além da vacina, que trará segurança e 

possibilitará o retorno à rotina de trabalho e do crescimento econômico sem perda de vidas, sem 

vivermos com a angustia e medo de sermos contaminados e ficarmos a mercê de um sistema de saúde 

pública que enfrenta o colapso. Pediu o apoio de todos os Vereadores para aprovação unanime da 

moção. Clamou “vacina sim” e desejou as bênçãos de Deus e Nossa Senhora da Imaculada Conceição 

para todos. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados 

por unanimidade os requerimentos 12 ao 15/2021. Em discussão e votação única, em bloco, foram 

aprovadas por unanimidade as indicações 24 a 33/2021. Em discussão e votação única foi aprovado 

por unanimidade o anteprojeto de lei 1/2021. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5642 ao 5646/2021. Finalizada a ordem do dia o senhor 

Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 

5648 ao 5651/2021, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 

5648 ao 5650/2021 e à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente o projeto 

de lei 5651/2021 para análise e emissão de pareceres. Informou que está disponível na bancada dos 

senhores Vereadores a prestação de contas do Legislativo de fevereiro de 2021. Não houve Vereadores 

inscritos para explicação pessoal. O Senhor Presidente disse que a situação da COVID é altamente 

preocupante. Que demorou muito para as pessoas perceberem a gravidade da doença e muitas ainda 

não estão se cuidando, colocando em risco outras, o que levou os Governos Estadual e Municipal a 

editarem decretos com medidas mais rígidas para tentar controlar a contaminação. Expressou que isso 

gera problemas, mas não há uma receita de como se proceder nessa situação delicada. Que se há 

abertura, há o problema da contaminação, mas se há fechamento, há o problema da renda para as 

pessoas. Falou que todos devem ser responsáveis e incentivar as pessoas a seguirem as orientações 

científicas e médicas, procurando proteger a coletividade. Que esta situação é desconhecida e estamos 

aprendendo a lidar com ela com muito sofrimento e dificuldades. Agradeceu a interferência do 

Vereador Lucas e do Prefeito Sérgio junto a Deputada Federal Aline Sleutjes para aquisição dos 

respiradores. Disse que o Município, por si só, tem dificuldades com recursos, mas as verbas estaduais 

e federais podem complementar todos os pontos o que Município precisa. Informou que as sessões da 

Câmara estão mais sucintas em razão do decreto que determina toque de recolher a partir das 20 horas. 

Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 9 (nove) 

de março, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos 

requerimentos 16 ao 20/2021, das indicações 34 a 50/2021 e da moção protocolada sob número 

157/2021 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5642 ao 5646/2021. Agradeceu a presença de 

todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi 

lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


